

## CHRONOLOGIE

### Résumé

Les négociations commerciales canado-américaines se sont engagées formellement en juin 1986, après plusieurs mois d'études et de consultations de part et d'autre sur les avantages d'un accord de libre-échange.

Le Premier ministre Mulroney et le Président Reagan ont donné le coup d'envoi au processus de négociation dans la Déclaration sur le commerce des biens et services, signée lors de leur sommet à Québec en mars 1985.

Au début du mois d'octobre suivant, le Premier ministre Mulroney et le Président Reagan convenaient par lettre de l'ouverture des négociations officielles en vue de conclure un accord global.

Au Canada, des groupes de consultations sectorielles sur le commerce extérieur et un comité consultatif sur le commerce extérieur, faisant appel à des experts indépendants furent alors formés afin de conseiller le gouvernement sur diverses questions. Les premiers ministres des provinces et le Premier ministre convinrent également d'établir entre eux un climat de pleine consultation et d'entière coopération pour cette entreprise.

En novembre 1985, le Premier ministre nommait M. Simon Reisman à la tête de la délégation canadienne. De leur côté, les États-Unis déléguaient M. Peter Murphy à la table des négociations. En juin 1986, la première ronde de négociations débutait à Washington.

Les négociations se sont terminées en octobre 1987 par la conclusion d'un accord ad referendum. À la dernière séance de négociation, les deux équipes étaient sous la conduite de part et d'autre de hauts responsables politiques et de leur personnel.

### 1987

**4 octobre**

Le Premier ministre Mulroney annonce la conclusion d'un accord de principe.